
Datum: 13.12.2023
Uhrzeit: 19:00 – 21:00 Uhr
Veranstaltungsort: PHB
2 Vorständlerinnen: Jacqueline Süske (BFA), Friderike Haack (IPB)
14 Teilnehmende: Julian Dobner, (VT), Theresa Ruder (SYS, GST), Lea Kretschmar (TP,
BAP), Hannah Christ (VT, BfA), Christoph Kustermann (VT, IPB), Elija Landbeck (SYS, KJP
ISTB) , Benno Glöckler (BAP, VT), Elodie Singer (IVB, VT), Hund Panda, Anna Mössner
(PHB SYS), Mona Holweg (SYS, PHB), Lily Ferdinand (IPB, VT), Anna Mößnang, Valentin
Krieger, Martin Krasge

Vorstellung AG´s

Kammermitglied Elodie Singer BPtK
Wie funktioniert Berufspolitik?

● Oberstes Gremium Bundespsychotherapeutenkammer
● 2* Jahr Treffen Besprechung zur neuen Musterweiterbildung
● 45.000 aktive approbierte Psychotherapeuten
● DPT tagt jedes Jahr woanders in der Landeskammer
● Neuer Vorstand wurde jetzt im Mai gewählt, bestehend ausschließlich aus VTlern,

weil nichts anderes gewählt wurde
● -> beschließen die Leitlinie der Politik
● freiwillige Mitglieder wählen eine Liste (zuletzt 25) mit Landesvertreter:innen
● z.B. Approbations-Prüfungen besprechen
● PiA-Politiktreffen 1-2* jährlich bundesweit
● Psychotherapeut:innenkammer Berlin ist neutral, dort kann man als Patient:in, PiA,

PT:in Klagen einreichen
● Aktuelle Legislaturperiode bis 2027
● Nicht alle Landeskammern in DE haben PiA-Migliedschaften
● in Berlin wird PiA bezahlt, wie jedes andere Delegiertenmitglied
● 44 Delegierte + 3 PiA-Delegierte, in allen Ausschüssen Mitspracherecht, außer im

Bereich Finanzen, hier Ausschluss
● Aktuelle PiA-Delegierte: Lilo Brüning, Paul Schumann, Elodie Singer
● Bei Approbation fällt man aus Liste raus -> PtWler werden also direkt

Pflichtmitglieder
● PiA ist Auslaufmodell bis 2032, alles was aktuell noch relevant ist wird dort

eingefordert
● Immer noch nicht klar, ob Kliniken PiA oder PtWler bevorzugen
● Woher kommt das Geld für Theorie, Selbsterfahrung (während der Arbeitszeit); wer

subventioniert das? Es muss gefordert werden, dass die Kliniken die Extrakosten
übernehmen? Weiterbildungsstätte Anträge bereits eingegangen, andere
Voraussetzungen als Institutsleiter, “Befugte”, jeder muss einen neuen Antrag stellen

● knapp 5.000 PiA aktuell

-> Folien von Elodie werden auf unsere Webseite hochgeladen



Vorstellung der AG´s:
Was sind eure aktuellen Anliegen?
Unsere bisherigen AG´s:
AG Öffentlichkeitsarbeit: viele Umfragen bisher erstellt, z.B. Ausbildung und Promotion,
Ausbildung und Familiengründung
AG Protest: Laut werden, Demos, Proteste, Aktionstage organisieren; PraktikantInnen sind
noch nicht Teil des Systems, dürfen deshalb nicht streiken und können deshalb gekündigt
werden innerhalb der PT; Streik innerhalb der Ambulanz möglich, aber die Frage, wie man
das machen kann
DfAU PiA-Stammtisch: Verzögerung des Einstiegs der PiA in die Ambulanz kollektiv ->
großer finanzieller Verlust für das Institut
DGVT: Aktionstag alle Therapien abgesagt und vor dem Institut getroffen -> Erhöhung der
Ambulanzgehälter durchgesetzt
AG Vernetzung: Stammtische, Intervisionsgruppen, Intravisionsgruppe, Job- und PT-Börse

Vorstandswahl:
Aufgaben:

● Mindestens 1* Quartal Treffen, um Foren zu besprechen
● AG´s mitorganisieren … siehe Folien

Gruppenarbeit:
AG ÖA: 2
AG Vernetzung: 7
AG Protest: 2
30 Minuten Brainstorming

Vorstellung Ideen

AG ÖA:
● Großes Problem, dass wir so wenig Menschen sind -> Aufmerksamkeit generieren

auf die bisher geleistete Arbeit
● Meme-Seite?
● Stammtisch
● Mehr Werbung an den Instituten machen, mehr mit den Institutsleitungen in Kontakt

treten
● PiA + PtW zusammensetzen? -> PtW Forum gegründet, da viele Interessen denen

der PiA entgegenstehen
● Was könnten gemeinsame Kämpfe sein? Schnittstelle finden
● Idealistisch zusammenarbeiten innerhalb der BuKo
● Welches Organ ist am Ende günstiger und lohnenswerter für die Kliniken?

AG Vernetzung:
● PiA haben sich vernetzt…
● Bundespsychotherapeutenkammer Vernetzung, Gruppen gründen, damit mehr PiA

Mitglieder werden (Kosten kann man online einsehen)
● Signalgruppe erstellen



AG Protest:
● Kooperationsverträge pflegen, man wird von Instituten alleine gelassen
● Verantwortung und Fürsorge für PiA in Kliniken
● Zurückziehen von Verträgen sollte gängiger gemacht werden, damit Druck auf

Institute entsteht
● Was passiert, wenn wir die Approbation haben? Kassensitz-Kauf
● An wen?: Kammer, Privatpraxen und Institute
● Wie? Ambulanzzeit hinauszögern, Streiks, Flyer, Öffentlichkeitsarbeit, Solidarisierung

mit anderen Gewerkschaften

AG Treffen: im Februar, Termin noch nicht angekündigt (muss noch per Mail nachgetragen
werden)

Nächstes Forum am 27.03.2023


